

沼津ロータリークラブ

WEEKLY BULLETIN

よいことの
ために
手を取りあおう



2025~2026年度 RIテーマ

RI会長
フランチェスコ・アレッツォ

RI2620地区ガバナー
稻葉 雅之

2025~2026

NO.17

他RC出席

なし

事務所 〒410-0881 沼津市八幡町15
ビルレジ35 303号
☎055-963-0515 FAX055-963-5202

例会場 〒410-0802 沼津市上土町100番地1
沼津リバーサイドホテル
☎055-952-2411 FAX055-952-2455

会長 山本 洋祐
幹事 塚本 和弘
会報委員長 市野 貴世

第3499回例会

2025.12.12

会長挨拶

会長 山本 洋祐

本日は1941年12月8日の真珠湾攻撃の際に出撃した特殊潜航艇「甲標的」についてお話しします。

「甲標的」は乗員2名、魚雷2本搭載の小型攻撃用潜水艦です。母艦から出撃し、敵艦船を魚雷攻撃したあと、母艦に帰還することが一応想定されており、その点は、太平洋戦争末期の特攻兵器とは異なっていました。

真珠湾攻撃の際には、5艇の「甲標的」に2名ずつ合計10名の20歳代前半の若者が乗り込み出撃しましたが、母艦に帰還できた艇は1艇もなく、戦果もほとんど挙げられなかつたとするのが通説となっています。

そして、乗員10名のうち9名は戦死し、この9名はのちに「九軍神」となり、誇張抜きで「神」として崇められました。九軍神の実家の前には「ここが軍神誰々の実家です」と書かれた標柱が立てられたりしたそうです。ちなみに、九軍神の一人である古野繁実少佐（戦死により二階級特進）は、私の母校の前身である福岡県立旧制東筑中学校の大先輩にあたります。

一方、乗員10名のうち唯一戦死を免れた酒巻和男少尉はこのあと数奇な人生を歩みます。酒巻さんは太平洋戦争における日本人捕虜第1号となります。当時は「生きて虜囚の辱を受けず」という戦陣訓があったので、酒巻さんは自決を希望しますが米軍に認められず、以後、太平洋戦争終戦まで捕虜収容所で捕虜として過ごします。

酒巻さんは、終戦後の1946年に日本に復員し、知人の紹介でトヨタ自動車工業（株）（当時）に就職。捕虜時代にマスターした英語を活かして出世し、最後はトヨタ自動車のブラジル法人の社長まで登り詰め、九軍神が戦死した約58年後の1999年11月に、81歳でお亡くなりになったとのことです。

20歳代前半で戦死し軍神となった9名と、捕虜となったのちビジネスマンとして成功し、81歳で逝去した酒巻さん、そのコントラストは強烈なものです。

出席報告

会員総数	43名
出席計算に用いた会員数	43名
出席計算に用いた出席者数	37名
出席率	86.05%
前々回の修正出席率	88.1%

欠席者（6名） 池下君・松尾君・三好君・野口君・向坂君・

清君

12月19日（金）例会プログラム

・忘年家族会（夜間例会18:30点鐘）

会員誕生日	該当者なし
配偶者誕生日	該当者なし
結婚記念日	該当者なし

地区大会報告

2025.12.6(土)・7(日)

於：1日目 川奈ホテル／2日目 伊豆ベロドローム

地区大会1日目

幹事 塚本和弘君

12月6日(土)の地区大会の報告をします、伊東川奈ホテルで13時から20時半まで開催されました。稲葉ガバナーの挨拶の中で、この由緒あるホテルの本館は2016年に有形指定文化財に指定されており、またマリリン・モンローが新婚旅行、昭和天皇などが訪れたというホテルとの事でRI会長代理を台湾より呼ぶに相応しい施設と案内されていました。

プログラムに沿って会は進み、地区指導者育成セミナーでは「ロータリアンに期待する事」という卓話で第2840地区の田中久夫パストガバナー面白おかしく、また現実味のある内容のこれからロータリアンに求めるそして最終的に、会員増強に結び付く話をされました。

また、ウェン・リーチューRI会長代理は上手な日本語で挨拶をされ来年6月のロータリー国際大会の開催地第2620地区台北、台湾出身のため、是非多数の参加をお願いしますと力説していました。

夜の歓迎晩餐会も賑やかに滞りなく楽しい時間を過ごさせて頂きました。

地区大会2日目

副会長 渡邊洋二郎君

R I 2620地区本年度の地区大会が12月6、7日の2日間にわたって開催されました。1日目は地区の役員や各クラブの会長・幹事が出席対象で、一般の会員は2日目が対象となっておりますので、2日目の報告をさせていただきます。地区大会の2日目は前日の川奈ホテルから会場を移して、東京2020オリンピックの自転車競技が行われた伊豆ベロドロームで開催されました。内容としては、本会議と大懇親会の2部構成となっており、本会議ではR I会長代理として台湾のウェンリーチュー様をお迎えし、例年どおりの内容が行われ、記念講演では国際政治学者の三浦瑠麗氏をお招きし、「反動の時代」にどう向き合うかーポストリベラリズムにおけるロータリアンの使命を考えるーと題してご講演いただきました。大懇親会では会場がオリンピックの自転車競技が開催されたこともあり、アトラクションとして競輪の実演が行われました。来年度の地区大会は2026年10月24、25日に藤枝にて開催されますので、多くの会員の皆様にご参加いただければと思います。



地区大会にて米山学友馮銳君と再会



【地区大会出席者】

1日目：山本君・塚本君

2日目：山本君・塚本君・吉野君・池下君・小暮君・大石君・大熊君・大村君・向坂君・清君・白壁君・渡邊(洋)君・山口君・事務局

地区大会表彰伝達【30年以上 100%出席正会員】



渡邊(雅)君

渡邊(芳)君

奥村君

幹事報告

- 1) 12/12(金) 渡邊(洋)年度第1回被選理事・役員会
- 2) 12/14(日) 千本をよくする会 千本清掃奉仕
⇒千本公園八角池前 9:00集合、開催有無はLINE配信
- 3) 12/19(金) 忘年家族会（夜間例会 18:30点鐘）
⇒昼例会はありません
- 4) 12/19(金) 第7回定例理事会
- 5) 峯村年度年次報告書訂正のお知らせとお詫び 配布
- 6) 地区大会 伊豆ベロドロームでの落とし物のお知らせ
- 7) R 財団地区補助金事業トランボリン寄贈について沼津朝日新聞12/11号に掲載（卓上回覧）

スマイルボックス

山本会長…地区大会に行ってまいりました。渡邊副会長、塚本幹事、地区大会報告、よろしくお願ひします。

塚本幹事…私事ではございますが、明日、大阪の家を引き払います。行き来をしながら4年間、一人暮らしは結局満喫できませんでした…残念。

大友君…先日の地区大会ドタキャンに続き、本日はヒザの定期検査のため、早退します。